Publicación El Colombiano General, 15 Soporte Prensa Escrita Circulación 74 167 205 653 Difusión Audiencia 205 653

Fecha País V. Comunicación Tamaño V.Publicitario

21/06/2022 Colombia 216 737 996 COP (53,716 USD) 560,41 cm² (92,8%) 89 839 575 COP (22 266 USD)



Estados Unidos y China se 'muestran dientes' por Taiwán

Pekín advirtió que desataría una guerra para defender su interés en la isla. Washington rechazó la provocación.

Por MANUEL DAVID VILLEGAS SIERRA

as relaciones diplomáticas entre China y Estados Lunidos pasan por un momento de máxima tensión, debido a que el gigante asiático reiteró que nunca renunciará a que se produzca un proceso de reunificación con Taiwán, sea de manera pacífica o mediante la fuerza en caso

o mediante la fuerza en caso de que la isla declare oficialmente su independencia.

Así lo indicó el portavoz del Ministerio de Defensa de la República Popular China, Wu Qian, citando al ministro de Defensa, Wei Fenghe: "Si alguien se atreve a separar a Taiwán de China, el ejército chino o dudará en iniciar una queno dudará en iniciar una gue-rra, cueste lo que cueste, y de-fenderá con determinación la

unidad de la patria".
Estás duras declaraciones
–hechas el 10 de junio y que
habían pasado de agache— se
produjeron tras una reunión entre el ministro de Defensa chino y el secretario de Defen-

timin y el sectedir de Delen sa estadounidense, Lloyd Aus-tin, celebrada en Singapur. Ya el 23 de mayo pasado, en Tokio, el presidente de los Es-tados Unidos, Joe Biden, advirtió –junto al primer ministro japonés, Fumio Kishida– que su país actuará militarmente si China decide invadir la isla de Taiwán: "Ese es el compro-

de Taiwán: "Ese es el compro-miso que asumimos".

Estados Unidos, al igual que China, espera que en al-gún momento ambos territo-rios, China y Taiwán, pasen por un proceso de reunifica-ción, porque los considera un solo país. Sin embargo, a dife-rencia del gobierno chino, el estadounidense no reconoce-ría este proceso si se adelanta ría este proceso si se adelanta de manera violenta.

de manera vioienta.
"Estamos de acuerdo con la política de una sola China. La firmamos y todos los acuer-dos correspondientes se hicie-ron a partir de ahí, pero la idea de que se puede tomar por la fuerza, simplemente, no es apropiada", enfatizó Biden.

¿Se desatará una guerra?

El especialista en Estudios Po-líticos y magíster en Estudios Humanísticos de la Universi-Humanisticos de la Universidad Eafit, Fernando Suárez, explicó que –aunque el posible estallido de una guerra siempre ha estado presente– es muy poco probable que se produzca a corto plazo.

Ninguna de las dos potentes está intereseda en escalar

cias está interesada en escalar

las tensiones, a tal punto de que se desate una guerra. Suá-

que se desate una guerra. Suárez agregó que las recientes declaraciones tienen un efecto más dentro de lo diplomático, que dentro de lo militar.

"Considero que el hecho de que el gobierno chino vuelva en este momento sobre el asunto y ponga sobre la mesa la posibilidad de que si a China, entre comillas, le toca defender su interés sobre Taiwán, lo haría, tiene más que ver con el escenario en el que ver con el escenario en el que se está dando esa declaración. Es un poco mostrar los dien-

tes", dijo Suárez. Lina Luna, especialista en culturas y lenguas chinas y docente investigadora de la Universidad Externado, plan-teó que China –debido al sufri-miento que le generaron las



JOE BIDEN

"Si alguien se atreve a separar a Taiwán de China, el ejército chino no dudará en iniciar una guerra, cueste lo que cueste, y defenderá con determinación la unidad de la patria".

WU QIAN Portavoz Ministerio de Defensa de China

"Estamos de acuerdo con la política de una sola China (...) pero la idea de que se puede tomar por la fuerza, simplemente, no es apropiada".



PARÉNTESIS

PEKÍN ESTRENA UN PORTAAVIONES MILITAR

AFP. China presentó este fin de semana su tercer porta-aviones, el más grande y moderno de la flota y que marca un hito mayor en el progreso militar del gigante asiático. Este paso coincide con un momento de tensión entre China y Estados Unidos por el estatuto de Taiwán, la isla de 24 millones de habitantes gobernada de forma autónoma y democrática, pero que Pekín considera como parte de su territorio. El nuevo portaaviones, "Fujian" —llamado con el nombre de una de las provincias chinas como reza la tradición-, presenta importantes mejoras tecnológicas respecto a sus predecesores. La nueva plataforma es "el primer portaaviones de catapulta completamente diseñado y construido por China", afirmó la televisión estatal CCTV. La embarcación fue dejada en el mar en una ceremonia en la que participó un regimiento de marineros

invasiones de los ingleses en el siglo XIX y japoneses en el siglo XX– basa su política ex-terior en la defensa de su soberanía.

beranía.

Por lo tanto, añadió, debido a que para las dos potencias está claro que Taiwán es una zona de disputa, ambas entienden que lo mejor es mantener frío ese conflicto.

Luna explicó que para China es muy importante la coexistencia pacífica y de cooperación con todos los países, por eso no le conviene en este momento una guerra.

Pero, en caso de un conflic-

Pero, en caso de un conflic-to, Estados Unidos tiene dentro de sus aliados a los países de la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN). Y China, en caso de que estalle una confrontación por Tai-



XI JINPING Presidente de China

lenski, quien tiene el respaldo de Washington. No obstante, el gobierno chino señaló que su relación con Rusia es de socios estratégicos, no de aliados. Y hace cuatro días declaró todo su apoyo a Rusia en el menciona-do conflicto que adelanta con la nación ucraniana desde el 24 de febrero pasado, cuando Moscú decidió lanzar una operación militar masiva contra la ciudad capitalina de Kiev.

wán, contaría con el apoyo de Rusia, país con el que ha reali-zado ejercicios militares en numerosas ocasiones. Y que además enfrenta un conflicto

bélico con Ucrania, al mando del presidente Volodímir Ze-

Evaden la confrontación

Pero si se da un escenario béli-Pero si se da un escenario beli-co hay otras fuerzas que even-tualmente podrían aliarse. El académico Suárez precisó que en el caso de que las tensiones escalen a tal punto de que se genere el estallido de una gue-rra por Taiwán, los aliados que participarían en apoyo a algu-na de las dos potencias serían los que China y Estados Uni-dos tienen en la región. Junto a Pekín lucharía Co-

rea del Norte; y del lado de Washington entrarían a apo-yarlo Corea del Sur y Japón. Pero, eso sí, el académico recalcó que el estallido de un

Pero, eso sí, el académico recalcó que el estallido de un conflicto en la región es poco probable. Suárez expuso que, desde el punto de vista económico, al gigante asiático no le convendría porque se arriesgaría a que la comunidad internacional le imponga sanciones económicas igual de severas o peores que las aplicadas a Rusia por su sangrienta invasión a Ucrania.

"El gobierno chino tiene una postura pragmática en el plano geopolítico. No casarse con nadie, no meter las manos al fuego por nadie y negociar con todos", precisó Suárez.

En todo caso, occidente está pendiente de cómo se desarrolla esta tensión, porque no quieren que la guerra que desató Rusia tras invadir a Ucrania tenga un efecto dominó y genere otros conflictos.



EN DEFINITIVA

China advirtió que usaría la fuer-za para defender su política de "una sola China". Una respuesta a la pretendida intención de Tai-wán de declararse en indepen-dencia de forma oficial.



Los presidentes de Estados Unidos, Joe Biden, y de China, Xi Jinping, se han cuestionado sobre si desplegar o no una confrontación sobre Taiwán, isla que realiza ejercicios militares. FOTO GETTY